

Technik

Neuer Deckmantel

Was ist bei der Sanierung ausgebauter Dachräume zu beachten?
Von Hanns-Christoph Zebe

LIESMUSIKER

Die Sanierung eines alten Hauses ist kein leichtes Unterfangen. Das geschieht nicht zuletzt daran, dass die Architekturen vor allem im Bereich der Dächer sehr unterschiedlich sind. Um die Wärmedämmung inklusive Dampfsperre vor erhebliche Probleme. Zum einen darf die innenseitige Beplankung nicht angetastet werden, auf der anderen Seite scheuen die Bauherren das Abdecken der Dachfläche oder fürchten einen niedergehenden Wolkenbruch, just wenn die Zimmerleute die Dacheindeckung abmontieren.

Ausbau von Dachgeschossräume mit den Standards der sechziger und siebziger Jahre des letzten Jahrhunderts genügen längst nicht mehr den heutigen Anforderungen. Einerseits setzen die Bewohner und Hausbesitzer heutzutage angenehm klimatisierte und großzügig belichtete Dachräume als Selbstverständlichkeit voraus, andererseits spielen die verschiedenen Funktionsschichten eines Daches eine äußerst wichtige bauphysikalische Rolle, was besonders durch die am 1. Februar 2002 in Kraft getretene Energieeinsparverordnung (EnEV) nicht mehr wegzudiskutieren ist. So gehören zu den wesentlichen Konse-

